

Exposición de la causa de la mañana a las once de la noche y de la tarde a las cuatro de la madrugada.

Atención: Desde las siete de la mañana hasta las once de la tarde.

Teléfono n.º 27—Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

MANEJO EN LA BARBARA AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	»

PALMA

Para el arreglo de las carreteras.—El Alcalde señor Martínez Rossich remitió ayer a nuestros representantes en Cortes, el siguiente telegrama:

«Cumpliendo acuerdo Ayuntamiento, suplico con toda eficacia Gobierno destine cantidad importante arreglo caminos y carreteras Mallorca, proporcional suma votada, ruego reiterado a Vuestre anteriores comunicaciones. Reitero afectuosos saludos.—Pedro Martínez.»

De las Obras del Puerto.—De la Junta de Obras del Puerto hemos recibido las siguientes líneas:

«A efectos de lo dispuesto en el artículo 26 del Reglamento para el servicio, policía y conservación de los muelles y de la zona marítima de este Puerto, se requiere al dueño o dueños del depósito de carbonilla existente en las proximidades de la Bascuña, para que en el término de quince días se presenten en las oficinas de la Junta de Obras del Puerto (Marina 7, entrepuerto) a satisfacer el adeudo por ocupación de muelles con mercancías, debiendo además retirar la citada carbonilla del sitio en que se halla, todo bajo apercibimiento de la sanción correspondiente.»

El patrón de Navarra.—El próximo domingo, festividad de San Fermín, a las doce horas, se celebrará en la Iglesia de Montesión en el altar del insignie navarro San Francisco Javier una misa rezada en conmemoración de la festividad del patrón de Navarra San Fermín.

Al final de la misa se rezará la oración al Santo.

Lo que se participa a todos los navarros residentes en Mallorca, esperando su asistencia a los referidos actos.

Suicidio en Alayor.—En el sitio denominado «Es Plans» a un kilómetro próximamente del citado pueblo fue encontrado el cadáver de un joven de veinte años.

El cuerpo del infeliz pendía de la cuerda del pozo, con la que al parecer se había ahorcado.

Compañía a Ibiza.—En el vapor «Mallorca», salió ayer para Ibiza la compañía de Luis de Llano que debe actuar en el Pabellón Serra, de aquella ciudad.

Junta de Protección a la Infancia.—El Gobernador civil de la provincia Sr. de Rivas ha convocado para el sábado próximo la Junta de Protección a la Infancia.

Por intento de robo.—Por la policía fue ayer detenido y puesto a disposición del Juzgado un individuo de malos antecedentes que fue sorprendido en el momento en que intentaba forzar la puerta de un almacén de cochera de la calle de la Gloria.

Por estafa.—La benemérita del puesto de esta capital puso ayer a disposición del Juez de instrucción del distrito de la Catedral a un individuo presunto autor de la estafa de un coche de lujo cometida en esta ciudad.

Traslado de domicilio.—El cirujano pedicuro don Gabriel Palmer nos participa que ha trasladado su domicilio a la calle de la Unión, núm. 12.º

El día de San Pedro se extravió un rosario de plata, con una medalla, también de plata, de San Antonio de Padua. En esta Administración informarán. Se gratificará el hallazgo.

—Se ha extraviado una pulsera de oro con una moneda en la calle de Alfonso 13 del Terreno. En el número 83 de la misma calle se gratificará el hallazgo.

Audiencia

Causa por la muerte de un cazador.

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público, con intervención del Jurado, de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Juan Rosselló Nicolau, acusado del delito de homicidio en la persona de Nicolás Salom.

Representó el ministerio público el teniente Fiscal señor González.

El procesado estuvo defendido por el abogado don Alejo Corbella.

Abierta la sesión se procedió al examen del procesado quien manifestó que en la noche del 20 al 21 de Julio de 1916, estando en la finca «La Cabaneta», propiedad de don Juan Villalonga, de la que era Guardia Jurado oyó un ruido extraño, saliendo hacia la pared de la finca «El Bosch» para cerciorarse de donde salía dicho ruido.

Que al llegar a la pared oyó el ladrido de un perro en la parte opuesta; que asomado a la pared vio la silueta de un hombre y entonces y con el objeto de espantarlo hizo un disparo al aire con la carabina; que escuchó breves momentos y viendo que nadie había se retiró.

Dijo que jamás tuvo intención de herir a nadie sino la de espantar.

Que jamás estuvo enemistado con el inefecto.

Que a la mañana siguiente se fué a Petra,

donde se enteró de que junto a la «Cabaneta» había sido hallado un hombre muerto.

Dijo que quizás con el disparo que hizo pudo causar la muerte al Salom, pero involuntariamente y sin intención de herirle.

Comparció como perito el médico forense de Manacor señor Ferrer quien confirmó el dictamen, en la que se hace constar que la herida que presentaba el inefecto era de delante hacia atrás y de arriba a abajo, sin que pudiese apreciar la distancia.

Como testigos comparecieron la esposa del inefecto que manifestó que su marido salió de su casa a eso de las nueve y media de la noche para ir a cojer un erizo en unión de dos jóvenes vecinos; que éstos le manifestaron días después que cuando habían llegado al bosque oyeron un tiro y que su esposo había caído al suelo.

José Verd y Juan Salom afirmaron haber ido la noche de autos a cazar con el inefecto y después de recorrer la finca «El Bosch» yendo en dirección paralela a la pared que divide dicha finca con «La Cabaneta» vieron un hombre que se asomaba y les hizo un disparo que hirió a su compañero; que ambos hubieron conviniendo guardar el secreto, por temor a que se le cogiese a ellos como autores.

Antonio Mestres.—Afirmó que el día siguiente al de autos encontró al procesado en Petra quien le dijo que le había tenido que guardar su finca «El Bosch», no notando en él nada anormal.

Comparecieron varios otros testigos, cuya declaración careció de importancia.

En vista de lo avanzado de la hora el Presidente suspendió la vista para continuarla por la tarde a las cuatro.

A esta hora se reanuda de nuevo la vista, concediéndose la palabra al ministerio público.

Empezó el señor González su informe pidiendo al Jurado un veredicto de culpabilidad.

Analizó los hechos y dijo que a su entender estaba probada la culpabilidad del procesado.

Este, dijo, es el autor del delito de homicidio del que fué víctima el inefecto Salom.

Si los hechos son así, dijo, no hay que dudar de la culpabilidad del procesado.

Que hizo el disparo con intención de matar, lo demuestra la proximidad a que hizo el disparo.

Se extendió en otras consideraciones y terminó reiterando del Jurado un veredicto condenatorio.

Concedida la palabra al Abogado defensor señor Corbella hizo un largo discurso encaminado a demostrar la inculpabilidad de su defendido.

Examinó los hechos y dijo que ninguna declaración viene a demostrar la culpabilidad de su defendido.

Claro dijo que hubo un tiro y un muerto, que hizo el disparo mi defendido, pero sin intención ni siquiera de herir.

Hizo resaltar las declaraciones del procesado, las cuales a pesar de declararse autor demuestran su inculpabilidad; y cambio en las demás declaraciones se ve la iniqua de los testigos.

Se extendió en otras consideraciones haciendo resaltar que el Juez de 1.ª Instancia de Manacor, de recta justicia, tanto creyó en la inculpabilidad del procesado que no solo lo puso en libertad, sino que le reintegró la banda de Guardia Jurado para que continuara desempeñando dicho cargo.

Terminó solicitando del Jurado un veredicto de inculpabilidad.

El Presidente hizo el resumen de los hechos y dió lectura a las preguntas que se sometían a la deliberación del Jurado, retirándose éste a deliberar.

El veredicto fué de inculpabilidad y en su consecuencia la Sala de Derecho dió sentencia absolviendo libremente al procesado, declarando las costas de oficio.

De Mahón

Ha constituido el eje sobre que han girado los festejos celebrados en los días 29 y 30 del finido junio, la expedición catalana organizada por la Sección del Club de Mar del Centre Autonomista de Dependents del Comercio de «Industria» de Barcelona, compuesta de unas 180 personas.

Sin salir de lo vulgar, estos festejos han conseguido no obstante, congregarse a todo Mahón en los andenes del espacio puerto, siempre soberbio y estos días, como nunca, hermoso. No quedó embarcación disponible en Mahón y Villa Carlos que no surcara sus tranquilas aguas; edificios ni andenes que no se vieran invadidos por el inmenso gentío, que se apretujaba, afofando de alcanzar los puntos estratégicos para presenciar, detalle por detalle, el programa anunciado; ni sillas bastantes para contentar a los que de mal grado y por fuerza, tenían que recorrer de un extremo a otro el malecón que desde la punta de Calafuegra se extiende hasta el centro de la misma.

La expedición fué recibida con todos los honores y obsequiada por el Ayuntamiento; a su llegada sendas comisiones del mismo, de la Cámara de Comercio y otras entidades se apresuraron a saludarla y desde el edificio social de la Liga Marítima, en carruajes, se dirigió a las Casas Consistoriales, donde se le dió la bienvenida y un vino de honor. Formaba parte del programa una audición del renombrado órgano de la parroquia de Santa María. Un incidente, que debió evitarse, en bien de todos, privó a nuestros huéspedes de este número y molesto, grandemente, al numeroso público congregado en dicho templo. Desparatándose luego la expedición recorrieron

do calles y plazas y, a la mañana siguiente, la mayor parte se dirigió al centro de la isla, subiendo bastantes al Santuario del Monte-Toro.

Y llegó la tarde del domingo: embarcaciones, edificios cercanos al mar, muelles, local de la Liga, todo fué invadido. Tonos blancos de femeninos vestidos, en ligeros botes salpicaban con notas claras, el azul del mar; abigarrados colores, en apretado haz, ambulaban por los andenes; destacábase de entre el negro del vapor «A. Lázaro», brochazos de bermellón, rosa y blanco de las sombrillas y atavíos iemenites, que convertían la toldilla en jardín viviente y en la terraza de la Liga, en caprichoso desorden, mezclábanse los oscuros tonos de la suda gente con los claros y múltiples de la floriente juventud; y aquí y allá, movimiento, música, animación: todo un pueblo al atisbo del vencedor en las regatas, en la natación y en la caña. Un ruido de colmena indicaba el murmurio del vecino y del conocido. Y esta animación, salvo la hora del yantar nocturno, fué en crescendo hasta las altas horas de la noche. Mientras, en animado banquete, reuníanse expedicionarios y autoridades y al brinde de despedida, elocuentemente dirigido por el incansable Presidente de la Junta Provincial de la Liga Marítima, don Juan F. Taltavull y Alcalde señor Pons Sijes, y no menos elocuentemente contestado por el Sr. Puig y Esteve, concejal del Ayuntamiento de Barcelona, Contra-Almirante retirado señor Eulate, que venía en la expedición y señor Granada presidente del Club de Mar de Tarragona, se unió fraternal espíritu catalán y menorquín, en ansias de próxima visita, deseada por unos y por otros. La sirena del vapor interrumpió la agradable velada y poco tiempo después, su hélice azotaba las tranquilas aguas del puerto, entre los vitores de los que se iban, aclamaciones de los que quedaban, y majestuoso, al resplandor de luces bengalinas que desleían, en el oscuro de las aguas, sus vívidos destellos, abandonaba su fondeadero el hermoso buque de la Transmediterránea.—R.

3-7-918.

Del Ejército

Destinos.—Se ha concedido el ingreso en la Guardia Civil a los siguientes individuos: Pedro Torres Caballante, soldado de la Comandancia de Artillería de Mallorca; José Arabí Juan, cabo del batallón Cazadores de Ibiza, 19; Bartolomé Bujosa Muntaner, cabo de la Comandancia de Artillería de Mallorca; José Ramos Pallarés, cabo de la Comandancia de Artillería de Menorca; Antonio García García, cabo de la Comandancia de Ingenieros de Menorca; Antonio Limifano Moreno, cabo de la Comandancia de Artillería de Menorca; Francisco Muñoz Parés, cabo de la misma Comandancia; Antonio Campos Valls, soldado de la Comandancia de Ingenieros de Mallorca; Juan Vich Fronte, soldado de la misma Comandancia; Juan Camps Frau, soldado de la Comandancia de Artillería de Mallorca; y Juan Llompart Arbós, cabo del Escuadrón Cazadores de Mallorca, 1.

Los diez primeros son altas en concepto de guardias de infantería y el último en el de corneta.

Por el orden en que quedan relacionados han sido destinados a las Comandancias del Este, Sevilla, Oeste, Barcelona, Lérida, Barcelona, Lérida, Barcelona, Gerona, Gerona y Gerona.

Aptos para ascenso.—Han sido declarados aptos para el ascenso, cuando por antigüedad les correspondía, los coroneles de infantería don José Cabrinetty Navarro y don Rafael Romero Carbalho.

Asensos.—En infantería. A primeros tenientes los segundos don Ramón Gotarredona Prats, del batallón Cazadores de Ibiza, 19; don Vicente Calafell Llinás, del regimiento de Palma, 61; don Emilio Canal Gamundi, del mismo; don Luis Gómez de Tejada y Pons, del regimiento de Menorca, 70; don Agustín Martínez Luque, del de Palma, 61; don Ignacio Seguí Colom, del de Inca, 62; don Juan Claver Lorenzo, del de Mahón, 63; don Jaime Subías Feliu, del de Palma, 61; don Pedro Jiménez Barrero, del de Menorca, 70; don Luis Aizpúrua Reynoso, del mismo; don Francisco Ruffiñol Fuster, del de Palma, 61; don José Álvarez Beneyam, del de Menorca, 70; don Alvaro Rivero Davia, del batallón Cazadores de Ibiza, 19; don José Lobato Sánchez, del regimiento de Mahón, 63; y don Miguel de las Heras Alzina, del batallón Cazadores de Ibiza, 19, los cuales continuarán todos en sus actuales destinos.

A brigada el sargento del batallón Cazadores de Ibiza, 19; don Pablo Villegas Fernández, destinado al batallón Cazadores de Albas de Tormes, 8.

Documentación.—Se ha dispuesto queden anulados, por haber sufrido extravío, los documentos pertenecientes a los individuos que se indican; aprobándose, a la vez, la expedición de los oportunos sustitutos:

Miguel Capellá Mir, de Algaida, pase condicional; Pedro Juan Estrellas Bestard, de Buñola, pase condicional; Guillermo Bosch Palmer, de Calviá, pase excelente; Jaime Vicens Juan, de Calviá, pase primera reserva; Jaime Capellán Sastre, de Algaida, pase excelente; Mateo Rigo Burguera, de Santanyí, pase segunda situación; Miguel Rivas Servera, de Algaida, pase caja; Bartolomé Salas Juan, de Algaida, pase excelente de cupo; Buenaventura Mulet Parán, de Lluchmayor, pase excelente; Juan Bonet García, de Santanyí, pase primera reserva; Lorenzo Bonet García, de Santanyí, pase



PRIMER ANIVERSARIO

D. Ignacio Figuerola Calcina

Falleció el 5 de Julio de 1917

R. I. P.

Su viuda y familia, participan a sus amistades que todas las misas que se dirán mañana sabado, de siete a doce, en la capilla del Carmen, en la parroquia de la Inmaculada Concepción (San Magín), serán aplicadas en sufragio de su alma.

JOSE ABRINES

MÉDICO

Cirugía general, Garganta, Nariz y Oídos

CONSULTA DE 11 A 1 M., 3 A 5 T. BROSSA, 7

De dicho ganado, el que de cada día va perdiendo en carnes debido a que se van agotando los pastos a medida que avanza la época de los calores.

El Gobernador, una vez informada la instancia, la remitirá a la superioridad.

Delegado permanente de la Junta provincial de Subsistencias en la Junta Administrativa de Hacienda.

A las ocho se levantó la sesión.

CULTOS

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en el Santo Hospital en obsequio de la Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo: A las diez Tercia y Misa mayor, procesión por el Patio y exposición del Santísimo; por la tarde a las seis los actos de coro con acompañamiento de órgano; a las ocho y media Completas y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Teresa, por la tarde a las siete y tres cuartos, empezará la novena en honra de Nuestra Señora del Carmen, predicando el Reverendo don Nicolás Saggese, Catedrático del Seminario.

En los demás días se repetirá a las seis y a las once con meditación durante el sacrificio de la misa.

En San Felipe Neri, en la noche del 6 al 7, Adoración Nocturna por el turno *Sanguis Christi*. (Vigilia de Titular.)

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Buen Camino en Santa Cruz.

De Manacor

Entre los muchos y valiosos retablos, de puro estilo gótico, con que se ha adornado nuestro esbelto templo parroquial ocupa un lugar distinguido el que se bendijo el domingo pasado costeado por don Nicolás Siquier y Verd y su señora esposa doña Catalina M.ª Cirera y Más del Pí del Rey.

Dicho retablo ha sido construido en los talleres del acreditado escultor don Sebastián Alcover, y ostenta en su nicho principal una hermosísima figura de Nuestra Señora del Carmen, de tamaño natural, teniendo en sus brazos al niño Dios, de quien recibe rico escapolario; no puede hacerse elogio más justo y cabal de la perfección con que fué labrada dicha figura, que señalar el nombre de su autor el notable escultor catalán señor Castellanas.

En los lados resaltan majestuosas dos artísticas figuras, de San Nicolás de Bari a la derecha y de Santa Catalina a la izquierda, debidas al pincel del distinguido pintor don Fausto Morell.

Cantada tercia solemne, se procedió a la bendición de tan hermoso retablo, que efectuó nuestro Rdo. señor Arcipreste asistido por los Rdos. presbíteros don Pedro Muntaner y don Bartolomé Pastor; siendo padrinos los hermanitos José Ramón y María Monserat Cirera y Prim, sobrinos de los donantes.

En seguida se cantó magistralmente la misa de «Ángels», a terminando el coro con el pueblo y después del Evangelio pronunció el sermón alusivo al acto el Rdo. señor don Juan Alejo Muntaner.

Ha sido nombrado Ayudante de Marina interino de la Comandancia de Mahón el Condestable de primera don Marcial Morán.

Para Ibiza y Alicante salieron, en el vapor «Mallorca», don Ricardo Casano y señora, don Luis Madrid, don Fernando Benjumea, don Guillermo Mir y don Luis Galindo y señora.

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Antonia Pons Cardona para nuestro amigo el comerciante don Juan Urgellés.

La boda se celebrará en Septiembre próximo.

Junta provincial de subsistencias

Bajo la presidencia del Gobernador y con asistencia de los vocales señores Presidente de la Audiencia, Delegado de Hacienda interino y Alcalde de esta Ciudad y de los señores Presidentes de la Cámara de Comercio y Agrícola, Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico, Jefe de Estadística, Salom (don Honorato) por el Consejo provincial de Agricultura y Ganadería y Borrás por el Patronato Obrero y Alcalde de Sóller, se celebró ayer sesión tomándose los siguientes acuerdos:

Nombrar una ponencia compuesta del Alcalde de esta capital y de los señores Salom (don Honorato) y don Miguel para que hagan la distribución de las 1.500 cajas de hoja delata cuyo envío tiene anunciado la Comisaría.

Autorizar la exportación de mil toneladas de aceite. cantidad que será prorrateada entre los productores o comerciantes que soliciten embarque con la obligación de tener un depósito en Palma para la venta al detall viéndose obligados a despachar a cada comprador que lo desee hasta una medida, que esta obligación durará dos meses y constituirá el depósito que la Junta señale para garantizar el cumplimiento de estas obligaciones.

Acordóse anunciar en el «Boletín Oficial» por término de cuatro días la petición de embarque de 8.000 kilos de arroz bomba que hacen los señores Qués hermanos de Alcudia y precio de setenta y cinco pesetas los cien kilos sin envase, y si no se recibe en ese tiempo ninguna reclamación se autorice el embarque.

Aumentar, en vista de la mayor producción actual, la exportación de volatería a 1700 aves semanales.

Quitar en 1.º de Agosto la tasa de los nuevos prohibidos desde aquella fecha la exportación haciendo al Gobernador para que desde ahora hasta 1.º de Agosto si se observa la menor deficiencia en el abastecimiento de huevos prohiba la exportación.

Nombrar al asesor don Damián Serra en cumplimiento de lo prevenido en el Real decreto de 21 de Diciembre último (artículo 14)

Fundan su protesta en que existe en dicha isla como todos los años sobran

Crónica de Sports

Náuticas.—Una regata

En el Real Club de Regatas reina animación con motivo de haberse concertado una regata a tres pruebas entre los balandros «Vorem» tripulado por don Rafael Pomar y don Juan Manera, «Mar y Cel» tripulado por don Ramón Villena y don Jaime Colom y «Ena» por don José Sancho y don Miguel Benassar.

La primera prueba se celebrará el domingo próximo a las once de la mañana y las otras dos los domingos 14 y 21 del corriente mes.

Las subsistencias

El Gobernador civil de la provincia recibió ayer de la Cámara de Comercio de Mahón, para que le dé la debida tramitación, una razonada instancia dirigida al Comisario General de Abastecimientos protestando energicamente contra la negativa de la Junta de Subsistencias de dicha isla de autorizar la salida de ganado vacuno.

Fundan su protesta en que existe en dicha isla como todos los años sobran



De Sociedad

La distinguida Profesora de Gramática y Literatura de esta Escuela Normal de Maestras señorita Carmen Escudé pasa por el dolor que le ha causado el fallecimiento de sus primos José y Modesto, que han perecido ahogados en uno de los riachuelos que pasa por el pueblo de su residencia, en Aragón, donde se encontraban.

Las dos víctimas, muchachos aún, habían pasado en Palma larga temporada junto a la señorita Casante, a la cual enviamos nuestro pésame por la irreparable desgracia.

Ha sido nombrado Ayudante de Marina interino de la Comandancia de Mahón el Condestable de primera don Marcial Morán.

Para Ibiza y Alicante salieron, en el vapor «Mallorca», don Ricardo Casano y señora, don Luis Madrid, don Fernando Benjumea, don Guillermo Mir y don Luis Galindo y señora.

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Antonia Pons Cardona para nuestro amigo el comerciante don Juan Urgellés.

La boda se celebrará en Septiembre próximo.

CINE MODERNO

Hoy Viernes Día popular con rebaja de precios.—Repis de la notable pelonia en 5 actos

L' AIGRETTE

La mejor interpretación de la HESPERIA CARMINATTI y HABAY.

Precios solamente para hoy: Pública 0 10, Preferencia 0 20, Butaca 0 30.

CONCIERTO GREMIAL

La Junta Administrativa del arbitrio municipal sobre vinos, bebidas espirituosas y alcoholes, recuerda a los socios del Sindicato que aún no haya recogido su acción, para formar parte de dicho concierto, que lo podrán efectuar en la Secretaría de la «Unión Industrial» todos los días, de seis a ocho de la noche, hasta el día 10 del actual; lo que podrán hacer también los que no siendo socios, tengan establecido sujeto al pago de este arbitrio.

Palma 3 de Julio de 1918.—Los Representantes, Miguel Busquets Escalás y José Mas Tous.

Para preservarse de la EPIDEMIA REINANTE tomar diariamente y al levantarse una cucharada del acreditado citrato efervescente ó refresco Danés

Se prepara aromatizado al anís, fresa y limón.

De venta en todas las Farmacias.

Sinfin Se venderá uno, de metro, veinte metros, doce bolas de cartón. Informes Mateo Mistrú, calle 93, (Ensanche), Frente C. Blan, Almacén de leñas

CONCIERTO GREMIAL

La Junta Administrativa del arbitrio municipal sobre vinos, bebidas espirituosas y alcoholes, recuerda a los socios del Sindicato que aún no haya recogido su acción, para formar parte de dicho concierto, que lo podrán efectuar en la Secretaría de la «Unión Industrial» todos los días, de seis a ocho de la noche, hasta el día 10 del actual; lo que podrán hacer también los que no siendo socios, tengan establecido sujeto al pago de este arbitrio.

Palma 3 de Julio de 1918.—Los Representantes, Miguel Busquets Escalás y José Mas Tous.

Para preservarse de la EPIDEMIA REINANTE tomar diariamente y al levantarse una cucharada del acreditado citrato efervescente ó refresco Danés

Se prepara aromatizado al anís, fresa y limón.

De venta en todas las Farmacias.

Sinfin Se venderá uno, de metro, veinte metros, doce bolas de cartón. Informes Mateo Mistrú, calle 93, (Ensanche), Frente C. Blan, Almacén de leñas

Palma 3 de Julio de 1918.—Los Representantes, Miguel Busquets Escalás y José Mas Tous.

Para preservarse de la EPIDEMIA REINANTE tomar diariamente y al levantarse una cucharada del acreditado citrato efervescente ó refresco Danés

Se prepara aromatizado al anís, fresa y limón.

De venta en todas las Farmacias.

Sinfin Se venderá uno, de metro, veinte metros, doce bolas de cartón. Informes Mateo Mistrú, calle 93, (Ensanche), Frente C. Blan, Almacén de leñas

Palma 3 de Julio de 1918.—Los Representantes, Miguel Busquets Escalás y José Mas Tous.

Para preservarse de la EPIDEMIA REINANTE tomar diariamente y al levantarse una cucharada del acreditado citrato efervescente ó refresco Danés

Se prepara aromatizado al anís, fresa y limón.

De venta en todas las Farmacias.

Sinfin Se venderá uno, de metro, veinte metros, doce bolas de cartón. Informes Mateo Mistrú, calle 93, (Ensanche), Frente C. Blan, Almacén de leñas

TINTAS para escribir "WIGTY", en todas las Papelerías

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid
Madrid 3 a las 17

Despacho alemán

Berlin.—Comunica un despacho oficial que se malograrán los avances ingleses en Merris, Halleville y Alvert haciendo prisioneros.

En el norte del Aisne hubo combates locales.

Entre el Marne y el Aisne hubo actividad de artillería.

Rechazamos algunos ataques parciales en Saint Pierre y otros puntos.

Además derribamos tres aparatos enemigos.

Botadura de buques

Washington.—El número de buques que se botarán esta semana, pasará de ciento.

El Presidente de la Comisión encargada de las botaduras ha dirigido un mensaje a los obreros navales que dice:

«Tras de los soldados del general Pershing, tras del valor de Francia, de la resistencia de Inglaterra y del brioso corso de Italia, está vuestra fuerza».

Expulsión de los británicos de Finlandia

Dicen de Copenhague que se ha recibido un telegrama de Helsinki, asegurando que las autoridades militares de Finlandia han decidido expulsar de aquel país a los súbditos británicos.

Racionamiento de viveres en los Estados Unidos

Washington.—Ha comenzado el racionamiento de viveres en todos los territorios de la nación.

Los restaurantes y cafés no podrán vender más que dos terrones de azúcar por consumidor y por comida.

En las tiendas de comestibles se expenderán dos libras de azúcar por semana y por familia.

Los socialistas en la Cámara francesa

Paris.—Se ha reunido el grupo socialista de la Cámara.

M. Lafont ha pedido al Gobierno autorización para interpelar al Ministro de Negocios acerca de la política que sigue el Gobierno referente a Polonia.

Ha expuesto hechos demostrativos de que el Gobierno favorece un solo partido polaco.

Ha expuesto el grave peligro que puede tener dejar que la diplomacia francesa siga cometiendo errores, en estos momentos en que Polonia se encuentra en una situación crítica.

M. Violin hizo notar las sanciones tomadas a consecuencia de los recientes movimientos obreros, pidiendo que una comisión visite al ministro de Armamento y gestione que se levanten tales castigos.

Madrid 4 a las 5

Comunicado alemán

Berlin.—Participa un despacho oficial que se libran combates en el Aisne.

Hundimos 15 000 toneladas registro bruto.

Comunicado francés

Paris.—Según un parte oficial hay actividad de artillería en Argona y orilla del Mosa.

En el resto no ocurre nada digno de mencionar.

Los prisioneros hechos en la región de Moulin, Sous y en Louvent, ascienden a 457 y además cogimos 30 ametralladoras.

Madrid 4 a las 17

Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial dice:

En Montdidier, en el Oise y en el Mosa ejecutamos golpes de mano, cogiendo prisioneros.

Entre el Oise y el Aisne, contraatamos, avanzando unos 800 metros.

También ganamos terreno en Moulussous Tonvent.

En total avanzamos unos cinco kilómetros.

Cogimos en estas operaciones 156 prisioneros.

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un parte oficial: Hubo intenso fuego durante la mañana, en ambos lados del Aisne.

Registráronse violentos ataques parciales de los franceses al este de Montlinsous Tavens.

El enemigo fue rechazado en un contra ataque.

Malográronse los avances del enemigo en Chateau-Therry.

Cogimos algunos prisioneros.

Telegramas de Barcelona
Barcelona 4 a las 23

Periodista italiano condenado
Paris.—El periodista italiano Cesar

Hanau, corresponsal de varios diarios en París, procesado por inteligencia con el enemigo ha sido condenado por el consejo de guerra a tres años de prisión.

Conferencia Interaliada

Londres.—En la Conferencia interaliada, parlamentaria y comercial, el Ministro británico M. Bonar Law recordó que en las Conferencias celebradas en París y Roma demostró la necesidad de una organización económica contra el enemigo y expuso la voluntad inquebrantable del Gobierno y el pueblo británicos de luchar hasta conseguir la victoria final.

Se acordó tomar medidas para que la «Entente», después de la guerra, pueda dominar el comercio mundial.

Combate naval italo-austriaco

Viena.—Oficial.

El día 2 del actual en el Adriático una escuadrilla de torpederos austriacos encontró fuerzas superiores italianas y se trabó combate entre ambas.

Fué incendiado un gran destructor italiano y los demás viraron a toda máquina hacia sus bases.

La importación en Francia de aceites españoles

Paris.—Ha consecuencia del convenio celebrado por el Gobierno francés con España, se han establecido las siguientes reglas para la importación de aceites de oliva.

Se constituyen tres grupos representando a los Sindicatos, importadores de aceites finos, importadores de aceites finos purificados e importadores de aceites purificados.

Los comerciantes con patente podrán inscribirse en uno de dichos grupos con derecho al contingente proporcional.

El Estado no hará compras directas en España.

Parte de la flota rusa del Mar Negro en manos de los alemanes

Londres.—El Almirantazgo británico ha recibido la noticia de que la flota rusa del Mar Negro que en parte fué destruida por sus propias tripulaciones han podido ser salvados dos «dreadnoughts» y tres cruceros que han sido llevados a Sebastopol, donde quedaron en poder de los alemanes.

Se cree que éstos los utilizarán para realizar una acción naval contra los aliados.

Los «bolcheviks» derrotados

Zurich.—Dicen de Kharbin que los cosacos mandados por el general Semenov han infligido una grave derrota a las tropas «bolcheviks» cerca de la frontera de Mandchuria.

Ministro inglés fallecido

Londres.—Ha fallecido lord Khorida, que ocupaba en el actual Gobierno el Ministerio de Provisiones.

La supresión de los gases asfixiantes

Ginebra.—Comunican de Berlín que el periódico «Taegliche Rundschau», hablando de las gestiones que realiza el Comité de la Cruz Roja de Ginebra para la supresión de los gases asfixiantes, hace notar que la prensa francesa acoge el propósito con tales ambigüedades que equivalen a una negativa.

Añade que Alemania ve el propósito con simpatía, pero no lo aceptará sin seguridades mutuas por parte del enemigo.

Las tropas norteamericanas

Paris.—M. André Tardien, jefe de los servicios auxiliares del ejército yankee, ha manifestado a un redactor de «Le Petit Journal» que dentro de seis meses habrá en Francia dos millones y medio de soldados americanos.

Correo aéreo Viena-Budapest

Viena.—Desde hoy funciona el correo aéreo entre esta capital y Budapest.

Sobre el torpedeamiento del «Very Castle»

Paris.—«Le Matin» publica un telegrama de Londres que dice que todas las pesquisas para hallar más neúmatos salvados del torpedeamiento del buque hospital «Very Castle», han sido infructuosas.

Añade que reunidos 600 marineros en Liverpool acordaron protestar del torpedeamiento y pedir que se aumente en cinco años el «chocot» contra Alemania como castigo por aquel acto.

Los gastos de guerra de Inglaterra

Londres.—«Daily News» llama la atención del Gobierno sobre el continuo aumento de gastos que van tomando proporciones gigantescas.

Dice que de no poner coto a ello es segura la ruina de Inglaterra.

Kerenski y los rusos

Paris.—El jefe del Gobierno ru-

so M Kerenski ha manifestado que no representa ningún partido político ni lleva ningún mandato; por que está seguro de que ningún ruso que ama a su patria acepta la paz firmada en Brest Litowsk.

Cotizaciones

Madrid 4 a las 17

Interior	79 20
Interior fin de mes	00'00
Amortizable 5 p/g	98'40
Amortizable nuevo	87 50
Banco de España	497'00
Compañía Tabacalera	306'00
Francos	63'70
Libras	17'28
Exterior	90'75

Congreso

Madrid 3 a las 22'30

Se ha abierto la sesión bajo la presidencia del señor Villanueva.

Aprobada el acta, se formulan diferentes ruegos locales.

Se entra en el orden del día y se reanuda el debate sobre el proyecto de mejoras de los funcionarios civiles.

Consume el segundo turno en contra el señor Anguilan, quien se estiene en largas consideraciones.

Se suspende el debate y se pone a discusión el proyecto estableciendo un impuesto del tres por ciento sobre el producto bruto de exportación de carbón, quedando aprobado.

Se lee el proyecto sobre el espionaje, promovióndose un incidente, oyéndose voces que dicen que es una indignidad que se apruebe este proyecto.

El señor Villanueva dice que se impone la calma.

El señor Cambó contesta al señor Barcia sobre el proyecto reformando el artículo 43 de la ley de expropiación forzosa.

Se suspende la discusión sobre este asunto.

Al preguntar el Presidente si se aprueba definitivamente el proyecto sobre el paso marítimo de Barcelona, el señor Prieto (don Indalecio) protesta.

Después de varios titubeos de sí se vota ó no definitivamente, se desiste.

Se lee el dictamen al proyecto de ley contra el espionaje.

Una gran nube de diputados se apiñan alrededor de la tribuna de los secretarios, comentando dicho dictamen.

El Presidente levanta la sesión siendo las ocho y media.

Senado

Madrid 3 a las 22 30

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Groizard.

Ocupa el banco azul el señor Maura, quien lee el proyecto referente a la represión del espionaje.

Se entra en el orden del día y se aprueban definitivamente los proyectos aprobados ayer.

El señor Palomo formula diferentes ruegos locales, contestándole el señor Cambó.

Se promueve un pequeño incidente entre los señores Marqués de Pilares y Palomo.

El señor Cambó defiende la necesidad de la oportunidad de dicho decreto y se vota definitivamente.

Después se declara la urgencia de las reformas judiciales.

Se lee el dictamen al proyecto sobre espionaje, declarándose urgente. Sin debate se aprueba la totalidad del articulado.

Se votan definitivamente las reformas judiciales.

El señor Rodríguez Sampedro pronuncia un discurso resumen.

El señor Bergamín rectifica insistiendo en que debe retirarse el proyecto.

Rectifica el señor Rodríguez Sampedro y se suspende el debate, levantándose la sesión.

Política

Madrid 3 a las 17

Felicitación a Maura
La Liga Vizcaína ha felicitado al señor Maura por su discurso pronunciado en el Senado con ocasión de las reformas militares.

Madrid 3 a las 22'30

Prólogo del proyecto contra el espionaje
El proyecto de ley contra el espionaje dice, en el preámbulo, que obedecen a las corrientes alarmistas que se han dejado sentir y se han agudizado últimamente, y a determinados acontecimientos que han probado la necesidad moral que corresponde a todo pueblo neutral de prestar atención a estos asuntos.

Dispone el artículo 1.º que quien en territorio español facilite a una potencia extranjera ó a sus agentes,

informes relacionados contra la neutralidad que pueda perjudicar una tercera potencia se le castigará con la pena de prisión correccional, ó multa de 500 á 20.000 pesetas.

Artículo 2.º—Se autoriza al Gobierno para suspender la expedición y tramitación de las noticias que atentan contra la neutralidad.

Caso de que se infrinjan dichas disposiciones (sin incurrir en sanción grave se castigará la falta con arresto mayor en su grado máximo á prisión correccional en su grado mínimo y multa de 500 á 5.000 pesetas, pudiéndose acumular ambas penas.

Madrid 3 a las 24

Nougués presentará votos particulares al proyecto de los empleados
El señor Nougués ha manifestado que ya que no puede presentar enmiendas al proyecto de los empleados, porque restringe ese derecho el Reglamento, presentará los votos particulares que estime convenientes.

Examen de enmiendas

Se ha reunido la Comisión que entiende en el proyecto de los empleados, en la Presidencia.

Se examinaron numerosas enmiendas, cambiando impresiones acerca de ellas, pero sin adoptar acuerdos.

Se cree que algunas enmiendas podrán ser aceptadas.

Sobre el anticipo reintegrable

Se sabe que en el Consejo de Ministros se trató esta mañana del proyecto de anticipo á la Prensa, ignorándose las modificaciones que habrá introducido, pues la Comisión no ha llegado á reunirse.

Reunión de izquierdas.—Actos contra el proyecto de espionaje

Las minorías izquierdistas se reunieron terminada la sesión del Congreso, en una de las secciones del mismo, asistiendo los reformistas señores Alvarez Valdés, Azcárate y Uña, los republicanos señores Nougués, Castroviejo, Pérez, Domingo y Tejero y los socialistas señores Besteiro, Anguilano, Largo Caballero, Saborit y Prieto.

Los reunidos acordaron los siguientes acuerdos:

Combatir con toda energía el proyecto de represión de espionaje por estimar que no se conseguirá con él la supuesta finalidad; que se trata de atacar contra los derechos constitucionales, que las minorías de las izquierdas están obligadas á defender con tesón; que el señor Nougués como representante de las izquierdas en la Comisión de la Presidencia formule al dictamen un voto particular, interesando el punto de vista de los reformistas, republicanos y socialistas, sin perjuicio de apelar á todos los demás medios reglamentarios para hacer más eficaz la oposición al proyecto; telegrafiar á los diputados de las izquierdas ausentes que vengan á Madrid á tomar parte en el debate; celebrar el viernes por la noche en la Casa del Pueblo un mitin de protesta; y que si las circunstancias lo requieren este acto será el inicial de una intensa campaña en provincias.

El proyecto de impuesto sobre los carbones

El proyecto sobre el impuesto de los carbones ha quedado redactado en esta forma:

Las explotaciones de carbón mineral quedan sujetas al impuesto del 30 por 100 sobre el producto bruto.

El gobierno dictará las disposiciones procedentes para el ejercicio de esta ley.

El Dr. Lloria se separa de los socialistas.—Su explicación

El Dr. Lloria ha dirigido una carta á los periódicos separándose del partido socialista por no estar conforme con la lucha de clases y los abusos de huelga que se hacen, los que debieran sustituirse por la educación del obrero, avalorando su técnica manual, creando el Ministerio del Trabajo, con el fin de conseguir las aspiraciones del proletariado participando en la responsabilidad del poder creando la mutualidad, y cooperación, que constituye la doctrina socialista.

El Dr. Lloria está casado con la viuda del marqués de Apebe, quien como su marido el Dr. había ingresado en el partido socialista.

Sobre los derechos pasivos del Magisterio

Se reunió la Comisión de Instrucción pública que estudió el proyecto de los derechos pasivos del Magisterio.

Se designó ponente al señor Gascón Marin.

Se acordó abrir una información escrita hasta el lunes próximo.

El señor Dato y el proyecto de espionaje

El señor Dato hablando con los periodistas, en los pasillos del Congreso del proyecto de espionaje, dijo que no tenía el alcance que muchos intencionadamente le atribuyen, pues no va contra los periódicos sensatos sino contra aquellos que excediéndose lamentablemente emplean un lenguaje intolerable.

Añadió que el Gobierno no tenía más remedio que intervenir para impedirlo.

Dijo que tampoco era cierto que el proyecto sea del señor Maura, sino que es suyo y que asume toda la responsabilidad por completo.

Manifestaciones de Villanueva
Al terminar la sesión el Presidente del Congreso señor Villanueva, hablando con los periodistas acerca de lo ocurrido en la última parte de la sesión al pedir los socialistas el quorum, dijo que no había tenido más remedio que aplazarla á pesar de la petición del señor Rodés de que se votara, porque no había número suficiente de diputados.

Añadió que, sin embargo, se aprobó definitivamente el proyecto del cenenario de Covadonga.

Dijo que mañana á primera hora se explicará la interpelación sobre Madrid, hablando el señor Castroviejo de la cuestión del pan y de las faltas de la Inclusa.

En la orden del día se reanuda la discusión del proyecto de reforma de los empleados y luego irá la modificación de la ley de expropiación forzosa. En la discusión intervendrán los señores Alcalá Zamora y Gasset.

Madrid 4 a las 5

Agradecimiento de los funcionarios de Hacienda

Se han reunido los jefes de la Administración de Hacienda y han acordado visitar al ministro señor González Besada para testimoniarle su adhesión y permanecer al lado del Gobierno en el asunto del proyecto de mejoras de los funcionarios civiles.

Reunión de los directores de periódicos

Se ha celebrado en la Asociación de la prensa una reunión de los directores de los periódicos para acordar la conducta a seguir respecto al proyecto de ley de espionaje.

Contra el proyecto de espionaje

En reunión celebrada por las izquierdas, después de la sesión del Congreso, se habló de la celebración de un mitin de protesta el próximo domingo en Barcelona contra el proyecto de espionaje.

También se inició la idea de retirarse del Parlamento si el proyecto no se reforma y llevar á la calle el asunto para que la opinión juzgue.

Sobre ninguno de estos puntos se tomó acuerdo alguno definitivo.

Madrid 4 a las 17

Fallecimiento

Ha fallecido el senador don Enrique Alba, hermano del Ministro de Instrucción Pública don Santiago.

También ha fallecido el padre político del pintor don Joaquín Sorolla.

Los Reyes envían el pésame á las respectivas familias.

Nota de la Presidencia

En la Presidencia del Consejo se facilitó una nota que dice que por error se consignó que en el proyecto de represión del espionaje las multas serán de quinientas á diez mil pesetas en lugar de cien mil pesetas, como decía.

Consejo de ministros

En el Consejo de Ministros celebrado en Palacio y presidido por el Rey el señor Maura pronunció el discurso resumen de los acontecimientos últimos en el exterior, de los debates parlamentarios y de las negociaciones con los mineros.

El Ministro de la Guerra general Marina se quedó después del Consejo, con el Monarca para hablarle de los rumores que origina el pase a la reserva de un general.

Noticias sueltas

Madrid 3 a las 17

Pase á la reserva
El Ministro de la Guerra ha puesto á la firma del Monarca los Reales decretos ordenando el pase á la reserva de 7 tenientes generales, 13 generales de división y 17 brigadieres.

Los que ocupan cargos continuarán desempeñándolos hasta que se nombren los sustitutos.

Cuestiones obreras

Dicen de Málaga que continúa la huelga, reinando completa tranquilidad.

La huelga de camareros de La Línea, se ha extendido en todo el gremio.

Obsequio al Cardenal Gaisasola

La Junta Central de la Acción Católica, ha acordado iniciar una suscripción para ofrecer al Cardenal Gaisasola un caliz de oro artístico, para conmemorar el 15 aniversario de su consagración.

Madrid 4 a las 5

La huelga de Málaga

Málaga.—La huelga sigue igual, reinando tranquilidad.

Hoy se descargaron algunos barcos.

Esta noche se reunen los estivadores para estudiar las bases formuladas para la solución del conflicto.

Madrid 4 a las 17

El Rey se ha distendido un muslo

El Monarca, al apearse anteayer del caballo, sufrió una distensión en los músculos del muslo derecho, lo cual le obligó á andar ayer con muletas.

Hoy se encuentra don Alfonso mejoradísimo; solo ha tenido necesidad de llevar bastón.

MENCHETA

Noticias de Barcelona

Barcelona 4 a las 22'30

La Semana municipal

En la Semana municipal ha dado una conferencia don Emiliano Iglesias sobre la socialización de los presupuestos de las grandes urbes.

Don José Tallada ha dado otra conferencia sobre la estadística de las subsistencias.

Contra la comisión de consumos —Denunciando abusos

En la sesión del municipio que terminó en la madrugada de hoy, el concejal regionalista señor Puig de la Bellacera, formuló graves denuncias contra la comisión municipal de consumos, acusándola de permitir el matute y castigar á los empleados que trataban de reprimirlo.

Los concejales que forman la comisión de consumos trataron de sincerarse, sin lograrlo.

Acordose dar por dimitada á la comisión y nombrar otra para sustituirla.

El prohibiendo el bacarrá

El Gobernador Civil ha dado ordenes á la policía prohibiendo el juego de bacarrá.

Los metalúrgicos de Badalona

Los metalúrgicos de Badalona, a pesar del convenio con los patronos, se niegan á reanudar el trabajo.

El Comité obrero exige que el patrono señor Blanch, como causante del conflicto, abone á la sociedad obrera dos mil pesetas y despida á los «esquirols» que admitió.

Belmonte II en hombros

Esta tarde, después de la novillada celebrada en la Monumental, un grupo de entusiastas llevó en hombros desde la plaza al Hotel al novillero «Belmonte II».

Enterado de ello el Gobernador civil ha amonestado a la policía por haber permitido tan deplorable espectáculo.

BUXAREU

Baleares fuera de Baleares

Madrid 4 a las 17

Servicio de aeroplanos postales entre Madrid, Barcelona y Palma